



An die Vorsitzende
des BA 9 - Neuhausen-Nymphenburg
Frau Anna Hanusch
BA-Geschäftsstelle Nord
Hanauer Str. 1
80992 München

Marienplatz 8
80313 München
Telefon: 089 233-92528
Telefax: 089 233-25241
Dienstgebäude:
Marienplatz 8
Zimmer: 268
d2ba.dir@muenchen.de

Ihr Schreiben vom

Ihr Zeichen

Unser Zeichen
0304-2-0027

Datum
16.02.2022

Bezirksausschuss-Geschäftsstellen personell besser ausstatten

BA-Antrag Nr. 20-26 / B 03407 des Bezirksausschusses 9 - Neuhausen-Nymphenburg
vom 14.12.2021

Sehr geehrte Frau Hanusch,
sehr geehrte Damen und Herren,

mit dem oben genannten Antrag fordert der Bezirksausschuss 9 die Landeshauptstadt München auf, die BA-Geschäftsstellen schnellstmöglich nach dem Stellenplan personell auszustatten und vakante Stellen umgehend nachzubesetzen. Der aktuelle Besetzungsstopp der LHM müsse in diesem Zusammenhang ausgesetzt werden. Darüber hinaus müsse geprüft werden, ob der aktuelle Stellenplan den tatsächlichen Anforderungen in den Geschäftsstellen (noch) genügt.

Begründet wird der o.g. BA-Antrag damit, dass die personelle Ausstattung der BA-Geschäftsstellen ungenügend sei, konkret sei dies aktuell in der BA-Geschäftsstelle Nord der Fall, die auch den Bezirksausschuss 9 betreut. Dieses Problem sei scheinbar ebenfalls in anderen BAGs vorhanden, wie der entsprechende BA-Antrag Nr. 20-26 / B03248 des BA 25 zeige. Gemäß des vorliegenden Antrags heiße es in der Koalitionsvereinbarung der Stadtratsfraktionen Grüne/Rosa Liste und SPD/Volt „Die Bezirksausschüsse werden aufgewertet und erhalten eigene Verwaltungsstrukturen, Bürgerversammlungen werden reformiert und modernisiert.“ Die Aufwertung und eigene Verwaltungsstrukturen seien jedoch noch nicht erkennbar. Eine angemessene (personelle) Ausstattung, um die aktuellen Aufgaben zu erfüllen, sei aber notwendig.

Zu dem vorliegenden Antrag ist im Einzelnen Folgendes auszuführen:

Das Direktorium teilt die Einschätzung des Bezirksausschusses, dass eine gute personelle Unterstützung der Bezirksausschüsse wichtig ist, damit diese ihre Aufgaben wahrnehmen können. Daher ist auch vor einiger Zeit die Personalausstattung in den BA-Geschäftsstellen durch die Zuschaltung von Team-Assistenzstellen verbessert worden. Zusätzlich wurde in der BA-Abteilung eine Stelle im Bereich IT-Koordination und eine halbe Stelle für die Organisation der Bürgerversammlungen zugeschaltet. Im Hinblick auf eine aufgabengerechte Personalausstattung der BA-Abteilung wurde zuletzt auch im Rahmen der Beschlussvorlage zur Evaluierung des Stadtbezirksbudgets für die Jahre 2018 – 2020 (vgl. Sitzungsvorlage Nr. 20.-26 / V 04226) auf die künftigen Stellenbedarfe aufgrund qualitativer und quantitativer Veränderungen in der BA-Arbeit hingewiesen.

Personalfuktuationen wie derzeit in der BAG Nord kommen in allen Verwaltungsbereichen immer wieder vor. Im konkreten Fall haben zwei Personen Ende 2021 bzw. Anfang 2022 die BA-Abteilung verlassen. Leider verändert sich dadurch die gewohnte Betreuung der Bezirksausschüsse vorübergehend etwas. Allerdings können wir Ihnen versichern, dass wir – wie auch in anderen vergleichbaren Konstellationen – immer bemüht sind, durch organisatorische Maßnahmen eine ausreichende Betreuung aller 25 Bezirksausschüsse sicherzustellen. Dieses wird durch entsprechende Aufgabenverlagerungen erreicht, da nicht die BAG-Nord alleine die Vakanzen auffangen kann. So ist durchgehend gewährleistet, dass alle Bezirksausschüsse arbeitsfähig bleiben, alle Sitzungen stattfinden können, die Post bearbeitet wird etc. Vergleichbare Situationen hatten wir auch in der Vergangenheit immer mal wieder und auch damals konnte durch den hohen Einsatz der Mitarbeiter*innen der BA-Abteilung eine durchgehend gute Betreuung der betroffenen Bezirksausschüsse gewährleistet werden, bis die Stellen nachbesetzt werden konnten.

Die Gewährleistung einer guten personellen Unterstützung der Bezirksausschüsse ist dem Direktorium sehr wichtig. Aus diesem Grund hat das Direktorium im vergangenen Jahr beim POR eine Ausnahme vom Nachbesetzungsstopp für die zum 15.10.2021 freigewordene Stelle in der BAG Nord beantragt. Diesem Antrag des Direktoriums wurde stattgegeben und von uns das Besetzungsverfahren umgehend eingeleitet.

Wir hoffen, dass wir so zeitnah diese Stelle wieder werden besetzen können. Angesichts der finanziellen Auswirkungen der aktuellen Pandemie auf die Haushaltslage der Stadt München hat die Vollversammlung des Stadtrates auch in der Sitzung am 19.01.2022 Haushalts-sicherheitsmaßnahmen beschlossen. Diese umfassen unverändert auch Einsparungen bei den Personalkosten.

Ich bin zuversichtlich, dass auch während der derzeitigen schwierigen Phase, bis die BAG Nord wieder wie gewohnt personell besetzt ist, die betroffenen Bezirksausschüsse durch die Mitarbeiter*innen der BAG-West und BAG-Süd gut betreut werden. Sollte es dennoch zu Schwierigkeiten oder Fragen kommen, wenden Sie sich bitte an den Leiter der BA-Abteilung, Herrn Dr. Kirchmann.

Der BA-Antrag Nr. 20-26 / B 03407 ist damit satzungsgemäß erledigt.

Mit freundlichen Grüßen

gez.

i.V. Eckhardt